



Alcalde electo de Santiago detalla sus primeras medidas para la comuna

Mario Desbordes: "Vamos a sacar de Meiggs los toldos azules que copan calles completas"

La nueva autoridad, que asume el 6 de diciembre, planifica trabajar con las cámaras de comercio, juntas de vecinos, las policías, SII y Aduanas.

PATRICIA REY

Luego de dormirse a las 2 de la madrugada, después de celebrar su triunfo, el alcalde electo de Santiago, Mario Desbordes, se levantó temprano este lunes para acompañar a su hija de 11 años al colegio y seguir con una maratón de entrevistas sobre sus planes tiene para recuperar Santiago en sus múltiples problemas y donde quiere dejar su impronta como ex carabinero. E comercio ilegal es uno de los temas que lo ocupan desde antes de asumir, el próximo 6 de diciembre.

Los toldos azules y el comercio ilegal es un problema recurrente en la comuna ¿Cómo lo piensa enfrentar?

"Voy a ser categórico respecto a que no va a haber permisos para quienes hoy día ejercen el comercio ilegal en la vía pública. Si alguien quiere regularizarse, lo invito a arrendar locales comerciales, está lleno de locales desocupados en distintos sectores de la comuna, a sacar patentes, formalizarse. Ese es el camino para quien está en la calle de manera ilegal y que quiera mantenerse como comerciante. Invito a todo el comercio ilegal a que se retire de la comuna, eso es un intento por las buenas. Si no sucede aquello, no vamos a dejar pasar meses, rápidamente vamos a implementar una propuesta con Carabineros y con personal de seguridad, las cámaras de comercio de cada barrio, las juntas de vecinos y otras organizaciones para erradicar el comercio ilegal".

¿Cómo lo piensa hacer?

"Eso significa detener, requisar las mercaderías, vamos a sacar de Meiggs, de la vía pública, los toldos azules que copan calles completas, requisar y sacar de circulación las fritangerías que además no cumplen ninguna norma sanitaria. Tenemos que hacerlo una y otra vez, todas las veces que sean necesarias y mientras, entre una inspección y otra, en conjunto con Ca-



DAVID VELÁSQUEZ

» **"Estos estudiantes overol blanco, que lanzan molotov, hay que tratarlos como lo que son, delincuentes"**

Mario Desbordes

rabineros tenemos que mantener el control de la calle, con las cámaras de comercio, con medidas de seguridad en esos sectores, con cámaras, con drones"

Además del comercio ilegal también hay bandas organizadas...

"Donde nos encontremos con microtráfico, extorsión, etcétera, vamos a trabajar con Carabineros y la PDI para desbaratar esas bandas, y al mismo tiempo, que el Servicio de Impuestos Internos, Aduanas cumplan su rol, les voy a poner a disposición la logística del municipio, los vehículos, todo lo que necesiten. Tenemos que implementar una política de tolerancia cero al comercio ilegal que abarca

desde elemento de artículos en la vía pública, ya sea un pañito en el piso, con un toldo, la cocinería en la vía pública, los talleres de motos o vehículos no autorizados en la vía pública y cualquier otra actividad de ese tipo.

¿Cómo planifica que regrese el turismo?

"Cuando el Departamento de Estado de EE.UU. le dice a sus connacionales que no visiten diez barrios de la región, y de los diez, ocho son de Santiago, estamos ante un problema que supera las fronteras de Chile. El ingreso producto del turismo internacional ha disminuido muchísimo en la comuna de Santiago, para recuperar eso es urgente recuperara la seguridad, limpieza, orden de todas las calles del casco histórico y con mayor

razón de la Plaza de Armas, que es el kilómetro cero y está frente a las narices del alcalde o la alcaldesa".

Overoles blancos

La explosión de una bomba molotov en uno de los baños del Internado Nacional Barros Arana el 23 de octubre, y que dejó 35 alumnos lesionados, cinco de ellos de gravedad, es uno de los asuntos que preocupa a la nueva autoridad.

¿Qué diagnóstico tiene de la gestión de la directora del Inba?

"En varios establecimientos el diagnóstico es similar, hay una baja impresionante en la matrícula pero más allá de eso, cuando la directora califica lo ocurrido como un hecho aislado, demuestra que tiene algún grado de cercanía con quienes manipulan estas bombas molotov o de frentón no entiende la dimensión del problema. Durante su gestión alumnos del Inba, con bombas molotov atacaban carabineros, transeúntes, microbuses y a la unidad militar que se encuentra al costado, entonces es algo constante, calificarlo como hecho aislado me parece una burla, es grave para alguien que pretende dirigir un establecimiento de ese tamaño, con ese nivel de problemática".

¿Usted se va a querer lanzar contra los overoles blancos que lanzan molotov?

"Está la ley Aula Segura para casos extremos, pero sobre eso están las normas generales de materia penal. Hay que distinguir el alumno que tiene problemas, el que es desordenado, de quien lanza bombas molotov, porque comete un delito y es un delincuente, es una cuestión objetiva. Estas bombas están pensadas, como lamentablemente quedó demostrado en este accidente, para quemar y causar lesiones muy graves y eso demuestra que la intencionalidad detrás es dolosa, hay intención de causar daño. Estos estudiantes overol blanco, que lanzan molotov, hay que tratarlos como lo que son, delincuentes, y hay que sacarlos de los establecimientos. También perseguir a los familiares y las personas que los están respaldando".

¿Aplicará la ley Aula Segura?

"La voy a aplicar y la voy a complementar con acciones legales más allá de la ley Aula Segura, si es necesario, incluyendo las normas del Código Penal respecto del uso de elementos incendiarios y alguna otra norma especial tampoco la descarto.